

CULTE Arcachon du 30 novembre 2025



MIRACLE

INTRODUCTION MUSICALE

ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE :

Prière d'invocation :

Là ou deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux, dit Jésus.

Alors, frères et sœurs en Christ, faisons place en nous à la présence de Dieu.

Il nous sauve et nous offre son amour ;

Le Christ vivant nous ouvre l'espérance ;

Le souffle de l'Esprit nous unit dans l'Église.

Ici et maintenant, Le Seigneur nous accueille

Comme il l'a fait hier et le fera encore demain.

En ce dimanche, soyez donc, toutes et tous les bienvenus dans ce lieu.

Que la foi, l'espérance et l'amour trouvent leur chemin dans nos vies et dans notre assemblée.

Amen

Je vous invite à vous lever pour chanter dans notre recueil le cantique 12-07, page 178
Tournez les yeux vers le Seigneur, les strophes 1, 2 et 3

LOUANGE : Louons notre Dieu

Acclamez le Seigneur, terre entière, servez le Seigneur dans l'allégresse, venez à lui avec des chants de joie !

Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : il nous a fait, et nous sommes à lui, nous, son peuple, son troupeau.

Venez dans sa maison lui rendre grâce, dans sa demeure chantez ses louanges ; rendez lui grâce et bénissez son nom !

Oui, le Seigneur est bon, éternel est son amour, sa fidélité demeure d'âge en âge.

Amen

Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange en chantant au psaume 92,
page 106 Oh ! Que c'est chose belle de te louer Seigneur, les strophes 1 à 4

PRIERE DE REPENTANCE : nous prions :

Tenons-nous devant Dieu en vérité.

Notre Dieu, qu'il est rude parfois, le chemin de la vie.

Tellement que nous venons à désespérer, désespérer des autres, de nous-mêmes ou de Toi !

Regarde ce monde errer si loin de toi. J'en fais partie . . .

*Il arrive, souvent, même si souvent, que nos pas deviennent lourds, notre marche hésitante ;
Alors, nous nous arrêtons.*

*Il arrive souvent, si souvent, que la violence vienne brouiller nos relations,
alors la désillusion nous enferme.*

Comment croire en un chemin possible ?

Il ya des heures où ta promesse nous paraît incertaine.

Alors, Seigneur, viens. Oui viens nous relever.

Amen

Je vous invite à rester assis et à chanter dans notre recueil au cantique 25, page 52, A toi, mon Dieu, mon cœur monte, la strophe 3

ACCUEIL ET DECLARATION DU PARDON :

Soyez assurés qu'en Jésus-Christ le monde est libéré du péché : Rien ne peut nous séparer de l'amour de Dieu.

Il nous donne de croire qu'en toute impasse s'offre un passage.

L'homme de Nazareth se fait lui-même chemin, pour toi, pour nous ; il ouvre en nos cœurs des chemins de vie, de confiance et d'espérance.

Amen

Relevés par le pardon, nous nous levons pour chanter au cantique 81, page 96 Que nos chants joyeux, les strophes 1 et 4

ET en restant debout, écoutons la volonté de DIEU

Celui qui écoute ma parole, dit Jésus, et qui croit en Celui qui m'a envoyé, celui-là a la vie éternelle. Il ne vient pas en jugement, mais il est déjà passé de la mort à la vie.

Je vous invite à chanter la 2^e strophe du cantique 45-14, page 698

Jésus est au milieu de nous, (strophe2)

Je vous invite à vous assoir

PRIERE AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE :

Je vous invite à la prière avant la lecture Biblique

Père, ta parole est pour nous ferment du Royaume et germe d'espérance. Que par ton Esprit, nous la recevions avec simplicité et avec joie. Que cette Parole nous fasse porter les fruits que tu attends. Nous te le demandons par Jésus-Christ, notre Seigneur.

Amen

J'invite notre lecteur pour la lecture du jour

LECTURES BIBLIQUES

EXODE ch 14 versets 15 à 22

15 L'Eternel dit à Moïse: Pourquoi ces cris? Parle aux enfants d'Israël, et qu'ils marchent. 16 Toi, lève ta verge, étends ta main sur la mer, et fends-la; et les enfants d'Israël entreront au milieu de la mer à sec. 17 Et moi, je vais endurcir le cœur des Égyptiens, pour qu'ils y entrent après eux: et Pharaon et toute son armée, ses chars et ses cavaliers, feront éclater ma gloire. 18 Et les Égyptiens sauront que je suis l'Eternel, quand Pharaon, ses chars et ses cavaliers, auront fait éclater ma gloire. 19 L'ange de Dieu, qui allait devant le camp d'Israël, partit et alla derrière eux; et la colonne de nuée qui les précédait, partit et se tint derrière eux. 20 Elle se plaça entre le camp des Égyptiens et le camp d'Israël. Cette nuée était ténébreuse d'un côté, et de l'autre elle éclairait la nuit. Et les deux camps n'approchèrent point l'un de l'autre pendant toute la nuit. 21 Moïse étendit sa main sur la mer. Et l'Eternel refoula la mer par un vent d'orient, qui souffla avec impétuosité toute la nuit; il mit la mer à sec, et les eaux se fendirent. 22 Les enfants d'Israël entrèrent au milieu de la mer à sec, et les eaux formaient comme une muraille à leur droite et à leur gauche.

Marc ch 6 versets 45 à 52

45 Aussitôt après, il obligea ses disciples à monter dans la barque et à passer avant lui de l'autre côté, vers Bethsaïda, pendant que lui-même renverrait la foule. 46 Quand il l'eut renvoyée, il s'en alla sur la montagne, pour prier. 47 Le soir étant venu, la barque était au milieu de la mer, et Jésus était seul à terre. 48 Il vit qu'ils avaient beaucoup de peine à ramer; car le vent leur était contraire. A la quatrième veille de la nuit environ, il alla vers eux, marchant sur la mer, et il voulait les dépasser. 49 Quand ils le virent marcher sur la mer, ils crurent que c'était un fantôme, et ils poussèrent des cris; 50 car ils le voyaient tous, et ils étaient troublés. Aussitôt Jésus leur parla, et leur dit: Rassurez-vous, c'est moi, n'ayez pas peur! 51 Puis il monta vers eux dans la barque, et le vent cessa. Ils furent en eux-mêmes tout stupéfaits et remplis d'étonnement; 52 car ils n'avaient pas compris le miracle des pains, parce que leur cœur était endurci.

Marc ch 8 versets 11 et 12

11 Les pharisiens survinrent, se mirent à discuter avec Jésus, et, pour l'éprouver, lui demandèrent un signe venant du ciel. 12 Jésus, soupirant profondément en son esprit, dit: Pourquoi cette génération demande-t-elle un signe? Je vous le dis en vérité, il ne sera point donné de signe à cette génération.

PREDICATION :

MIRACLE



Vous venez d'entendre 3 textes bien connus, l'un dans l'ancien Testament et les deux autres dans le nouveau. Les deux premiers textes que certains ont découverts pendant l'école biblique ou le catéchisme sont inscrits dans notre mémoire. Mais en fait qu'en avons-nous vraiment retenus ? Car chacun décrit une situation exceptionnelle. Une mer qui s'ouvre en deux et une autre qui porte Jésus. Sommes-nous conscients que ces évènements non naturels sont souvent considérés comme MIRACLES.

Alors, une question ce matin s'adresse à chacune et chacun de nous : Croyez-vous aux miracles ?

Et chacune et chacun pourrait répondre à cette question avec un OUI ou un NON ou encore JE NE SAIS PAS ou JE NE ME SUIS JAMAIS POSÉ LA QUESTION !

Pour ma part, je réponds OUI !

Aujourd'hui, nous allons essayer de formuler quelques remarques, extraire les paroles inscrites dans notre Bible à ce sujet et tenter d'allumer quelques spots afin d'éclairer un peu cette interrogation.

Voici, en premier lieu, 2 passages extraits de notre Bible. D'abord dans l'ancien testament dans le livre de l'Exode au chapitre 7 et au verset 9, je le cite : « *Si Pharaon vous parle, et vous dit: Faites un miracle! Tu diras à Aaron: Prends ta verge, et jette-la devant Pharaon. Elle deviendra un serpent.* »

Puis dans le nouveau testament dans l'Évangile selon Jean au chapitre 6 et au verset 14, je le cite encore : « *Ces gens, ayant vu le miracle que Jésus avait fait, disaient: Celui-ci est vraiment le prophète qui doit venir dans le monde.* »

Dans les prophéties de l'Ancien Testament, le Messie allait faire des signes miraculeux.

Miraculeux vient de miracle. Le mot miracle peut se définir de la sorte :

"Miracle" désigne un événement extraordinaire ou merveilleux qui semble défier les lois naturelles et susciter l'émerveillement.

D'ailleurs, si l'on peut penser qu'il est recensé pas moins d'une quarantaine de cas précis où l'on voit Jésus accomplir des gestes très étonnantes, en gommant certains doublons comme les deux récits de la multiplication des pains ou d'autres encore, il paraît donc bien établi que Jésus a effectivement accompli des actions étonnantes que certains ont comprises comme des miracles. Notons encore qu'il est difficile de discerner ce qu'est un vrai miracle, puisque la Bible dit que même les faux-prophètes peuvent faire des miracles et que les disciples de Jésus sont aussi les auteurs de faits miraculeux. Jésus, n'est donc pas le seul à réaliser des miracles d'après les écrits bibliques, d'autant plus que l'ancien testament comprend aussi des faits inexplicables.

Etienne CHARPENTIER, prêtre du diocèse de Chartres, qui a étudié la Bible à l'Institut biblique de Rome et à l'École biblique et archéologique de Jérusalem, note justement que des faits peuvent être extraordinaires à une époque et ne plus l'être à une autre et voilà que 2000 ans nous séparent de ces récits qui parlent de miracles. . .

Certains vont d'ailleurs bien plus loin en disant que les auteurs des Évangiles sont des hommes à la mentalité archaïque. Leur représentation du monde est périmée et contraste de manière irréconciliable avec l'acquis de la science moderne. Voilà ce que disent certains athées à propos des miracles racontés dans les quatre Évangiles et dans le livre des Actes des Apôtres.

Pourtant, Dieu est Créateur de l'univers, pensent certains scientifiques. Créateur de toutes les forces qu'il y a placées. Il a créé un monde ordonné, un véritable cosmos, ce qui, au sens étymologique, signifie ordre harmonieux. Il aurait pu jeter pêle-mêle des éléments confondus dans le chaos, mais il a tenu à créer des lois et à faire régner l'ordre. Ceux-ci lui obéissent et révèlent ses desseins et sa volonté.

Pourquoi ose-t-on alors rejeter le miracle? La raison en est, je pense, tout simplement parce qu'on ne le comprend pas. Mais est-ce là une attitude véritablement scientifique? Nous croyons à certains événements sans toutefois les comprendre, même dans le domaine des sciences naturelles. Quel physicien saisit parfaitement la nature de l'électricité ou de la lumière? Ce qui n'a empêché personne d'y avoir recours et de les utiliser pour le bien-être de ses contemporains... Quel biologiste a réellement compris ce que c'est la vie? Pourtant, cela ne l'empêche pas de vivre, et personne, à notre connaissance, n'ira se suicider parce que son esprit est incapable de comprendre ce qu'est la vie. Même des phénomènes atmosphériques banals échappent à notre entendement comme ils échappaient à l'entendement des

contemporains de Jésus-Christ. Il est peu scientifique et même absurde de soutenir qu'on ne croit pas au miracle, et en Dieu, parce qu'on ne comprend ni l'un ni l'autre.

Mais alors, le miracle ne serait-il pas, lui aussi, le produit d'une loi et d'une force qui dépasse l'intelligence humaine, même celle du croyant, mais parfaitement contrôlé par Dieu? L'homme du premier siècle ne comprenait pas tous les phénomènes naturels; aussi, derrière tout événement, tant naturel que surnaturel, il voyait avec raison la main puissante de Dieu.

Pour autant, nous n'avons pas le droit de rejeter le miracle parce qu'il ne cadre pas avec notre logique moderne.

Cependant, beaucoup aujourd'hui considèrent que science et religion s'opposent, et que la science a largement prouvé qu'il n'est plus possible de croire en Dieu et donc aux miracles.

Un miracle, d'ailleurs, n'est pas d'abord ni forcément un fait inexplicable. Certes, il faut bien que le fait sorte un peu de l'ordinaire pour qu'on le remarque.

Voici quelques tentatives d'explications, mais non garanties que j'ai pu trouver à propos des deux premiers textes lus ce matin :

- Un des événements "miraculeux" les plus connus de la Bible est sans doute la séparation des eaux par Moïse lors de la fuite des israélites. Une énorme masse d'eau peut-elle être séparée d'un point de vue physique? Il semblerait que oui. Des vents puissants, frappant la surface de l'eau dans le bon angle en continu, peuvent en effet parvenir à abaisser les eaux dans un lit peu profond, jusqu'à un niveau inexistant ou presque. Des chercheurs de l'Université du Colorado estiment d'ailleurs que l'événement s'est produit dans le delta du Nil, et non à la Mer Rouge, sur une lagune peu profonde, après une nuit entière de vent fort continu.

Ou encore

- Si vous pensez qu'un homme marchant sur l'eau ne peut être expliqué, détrompez-vous. Les recherches de l'océanographe Américain Doron Nof semblent démontrer que des conditions climatiques particulières auraient permis à Jésus de marcher sur... de la glace. Les températures plus froides de l'époque, jumelées à la présence d'eau douce et salée, auraient entraîné la formation de plaques de glace sous la surface difficiles à percevoir par les disciples du Christ.

Pas certain que ces explications suffisent.

Pour d'autre comme le philosophe Luc Ferry, (ancien ministre de l'Education Nationale, et qui se dit athée) il faut comprendre l'image qui est donnée, à savoir que le disciple coule, et donc s'enfonce vers les abîmes, parce qu'il n'a pas eu assez de foi. Ce constat n'a rien à voir avec le fait de marcher ou pas sur l'eau mais annonce par cette image que la foi en Jésus est fondamentale. Entre image, interprétation, réalité ou miracle, il faut faire le tri.

Il y aura toujours ceux qui croient aux miracles et ceux qui ne croient pas car ces explications comprennent à chaque fois des hypothèses non vérifiées : vous avez entendu par 2 fois le verbe '**semble**' et non pas '**prouve**' !

Revenons, si vous le voulez bien au temps de Jésus. Les miracles ne sont pas toujours bien vus ou vécus positivement. En effet, dans le nouveau testament, devant les gestes étonnantes de Jésus, les réactions sont très diverses : guéri, le possédé de Gérasa supplie Jésus de le prendre comme disciple, et les autres guéris demandent à Jésus de repartir ; quand, une autre fois, Jésus chasse le démon d'un possédé, les foules sont dans l'admiration, mais les Pharisiens accusent : "*C'est par le prince des démons qu'il agit !*" ; dans les Actes des Apôtres, les miracles se terminent généralement assez mal pour celui qui les fait : Paul guérit un boiteux à Lystre, il est lapidé ; il exorcise une possédée à Philippes, on le met en prison ; Pierre guérit un boiteux, il est traîné devant le sanhédrin. Le moins que l'on puisse dire, c'est que les miracles ne convertissent pas automatiquement !

Si donc dans les prophéties de l'Ancien Testament, le Messie allait faire des signes miraculeux, comme nous l'avons dit au début de ce message, il allait aussi **sauver, libérer, apaiser, restaurer**.

Les miracles ne sont donc pas le seul signe opéré par le Christ, le salut par la foi fait également partie de la mission de Jésus. C'est donc un but global, à plusieurs facettes qu'il faut voir là. Jésus avait assurément le souci des personnes dans leur entièreté — corps, âme et esprit — apportant le salut physique mais surtout spirituel dans son amour pour l'être humain.

Seule la foi peut voir un miracle là où d'autres ne voient qu'une chose étrange. Qui dit miracle dit chose étonnante, événement surprenant... Mais qui dit miracle dit aussi foi. Un miracle est un signe pour la foi.

Souvenez vous des paroles de Jésus dans l'Évangile selon Marc, au chapitre 10 et au versets 51 et 52

Jésus, prenant la parole, lui dit: Que veux-tu que je te fasse?

Rabbouni, lui répondit l'aveugle, que je recouvre la vue. Et Jésus lui dit: Va, ta foi t'a sauvé. Aussitôt il recouvra la vue, et suivit Jésus dans le chemin.

Et avant, dans le même Évangile si nous relisons un passage du chapitre 6, nous y trouvons que Jésus dit, je cite : «*Un prophète n'est méprisé que dans sa patrie, parmi ses parents, et dans sa maison. Il ne put faire là aucun miracle, si ce n'est qu'il imposa les mains à quelques malades et les guérit. Et il s'étonnait de leur incrédulité*».

Foi, confiance et miracle sont intimement liés.

Un autre passage pris dans l'Évangile selon Luc au chapitre 5 montre l'importance de la confiance et de la foi en Christ : La pêche miraculeuse. Ce récit met en lumière la relation intime entre Jésus et ses disciples. Après une nuit entière passée à pêcher sans succès, les apôtres sont découragés. Cependant, lorsque Jésus leur demande de jeter à nouveau leurs filets, ils obéissent malgré leur scepticisme. À leur grande surprise, ils attrapent une quantité si énorme de poissons qu'ils doivent demander de l'aide pour rapporter leurs filets à terre. **Ce miracle illustre l'importance de la foi et de l'obéissance à ses enseignements.** Il démontre que même dans les moments de doute et de désespoir, la confiance en Dieu peut mener à des résultats inattendus et miraculeux.

Mais, tout au long du ministère de Jésus, de nombreuses personnes ont considéré ses miracles comme une fin en soi, plutôt que comme le signe de quelque chose de plus grand.

Retenons que le miracle le plus remarquable et que les scientifiques sont incapables d'expliquer est la résurrection de Jésus. Sans la foi en cet événement notre christianisme n'a pas raison d'être.

N'est-il pas déraisonnable de croire à la résurrection. Quand on est mort, on est mort et il est difficile d'imaginer une vie au-delà du temps et de l'espace. Le philosophe André Comte-Sponville, Français, né en 1952, ajoute un argument de poids : on a tous envie d'une vie qui ne se termine pas à la tombe, mais il faut se méfier de ses sentiments et avoir le courage de la lucidité. . .

Une écoute des récits bibliques nous montre qu'au vendredi de la croix, le mouvement de Jésus est un champ de ruine, un échec radical. Alors comment, de ce rien, est né le mouvement qui a le plus influencé l'histoire de l'humanité depuis 2000 ans ? Une ruse de l'histoire ?, ou faut-il accorder une crédibilité au témoignage des apôtres qui disent avoir revu vivant celui qui a été crucifié ?

Plaçons notre entière foi dans la véracité des Écritures qui nous témoignent de la réalité de la résurrection de Jésus-Christ! Sans la résurrection, notre foi serait vaine.

Et, aujourd'hui, qu'en est-il des miracles et pourquoi rechercher des miracles ? Pour le spectacle ou un bénéfice personnel ? Ou alors, comme une preuve nouvelle de la puissance

de Jésus ? Pour attester le fait qu'il est vraiment le Messie qui devait venir ? Nous-faut-il encore des preuves par des miracles ?

Souvenons-nous encore du verset 11 du chapitre 8 de l'Évangile selon Marc, je le cite : *Les pharisiens survinrent, se mirent à discuter avec Jésus, et pour l'éprouver lui demandèrent un signe venant du ciel. Jésus, soupirant profondément en son esprit, dit : Pourquoi cette génération demande-t-elle un signe ? Je vous le dit en vérité, il ne sera point donné de signe à cette génération.*

On peut penser qu'actuellement, nous n'avons pas besoin, pour croire, d'événements miraculeux. Il nous suffit amplement d'entendre la proclamation de l'Évangile, d'y placer notre foi et de nous engager parmi et avec les croyants qui dans la communion de l'Église, corps du Christ, nourrissent et fortifient leur foi par les moyens de la grâce, de la prière et de l'Esprit Saint.

Sommes-nous de ceux qui veulent éprouver le Christ en réclamant signes ou miracles comme nous venons de le relire ?

OUI, il est possible de croire sans miracle, mais cette affirmation ne sous entend pas que les miracles n'existent plus.

Dieu s'adresse à l'homme par bien des moyens, naturels et surnaturels. Pour ceux qui parviennent à les voir, ce sont autant de signes qui aident à croire. Une phrase lue par hasard, une rencontre inattendue, un songe prémonitoire et bien d'autres faits encore peuvent transformer une vie aussi bien qu'un miracle authentifié et je sais qu'ici, ce matin, certains ont croisé ou vu de leur vivant des miracles. Oui, il suffit d'ouvrir les yeux pour voir.

En conclusion, je dirai que des chercheurs peuvent souligner que si des phénomènes peuvent expliquer certains des miracles, cela ne retire rien à la foi des croyants qui peuvent voir dans ces événements une manifestation de la divine providence à travers la nature.

Le pasteur Christian Bacuet, président actuel de notre conseil national de l'Église protestante unie de France, lors du culte final du grand Kiff qui s'est tenu cet été à La Force a proposé à toute l'assemblée de vivre un véritable miracle, à savoir d'accepter un appel fort à ouvrir nos cœurs pour recevoir la transformation spirituelle que seule la paix et l'amour de Dieu peuvent offrir.

Ce moment a résonné dans chaque cœur présent, invitant chacun à croire en la possibilité de vivre une réelle guérison et un renouveau, un miracle qui dépasse les simples mots.

Je vous invite donc à ouvrir vos yeux et vos cœurs aux miracles de la vie, que nous les comprenions comme de grandes interventions divines ou de petites bénédictions au quotidien.

Peut-être que le plus grand miracle est notre capacité à croire que des choses extraordinaires peuvent encore se produire aujourd'hui.

Amen

Silence et musique

Je vous invite à la prière :

Père, merci pour le don de ta parole. Nous sommes si privilégiés de pouvoir ouvrir notre Bible et en apprendre davantage sur les mystères et l'émerveillement de ton amour. Nous Te remercions pour tout ce que tu nous donne de méditer et de comprendre.

Aide-nous à nous souvenir de ce que nous avons appris aujourd'hui et à l'appliquer à nos vies. Aide-nous à nous souvenir de rester humbles et d'avoir la foi, même dans les moments les plus sombres.

Au nom de Jésus. Amen.

Je vous invite à vous lever pour chanter au Cantique 47-19, page 750 ***Tu es là au cœur de nos vies les*** strophes 1,2 et 3

Et en restant debout, nous confessons notre Foi.

Seigneur, Dieu vivant,

Nous confessons ton nom comme Dieu de la vie, parole vivante, parole libératrice, appel, joie, projet.

Par les prophètes et par Jésus-Christ, tu nous montres ce que sont ta fidélité et la grâce qui touchent chaque être vivant ici-bas.

Aujourd'hui, comme hier et comme demain, par ton Esprit tu affirmes ta présence dans ce monde que tu sauves du chaos et nous te rencontrons dans le partage de ta parole, dans le regard de l'autre, dans les gestes de la vie, dans un morceau de pain rompu, dans l'accueil d'un enfant.

Fort dans ta faiblesse, nous savons qu'en Jésus-Christ tu nous libères de toute peur, que tu permets le face à face avec toi.

Nous savons que tu nous appelles à une vie d'éternité.

En tout cela, nous reconnaissons avec Jean que tu es Amour, avec Paul que tu es liberté et avec l'Apocalypse que tu es notre espérance.

Amen

OFFRANDES ET ANNONCES

C'est maintenant le moment de l'offrande de notre argent et je vous invite à la prière :

Prière en fin de l'offrande :

Seigneur Dieu,
Nous n'avons rien à t'offrir qui ne vienne de toi.
Accepte cependant cette offrande,
Et apprends-nous à en user conformément à ta volonté.

Amen

Place aux annonces

Et avant la prière d'intercession, je vous invite, à nouveau, à chanter au Cantique **36-30, page 529 Tu nous appelles à t'aimer** la strophe 3

Nous unissons dans la prière :

PRIERE D'INTERC ESSION

(TEMPS DE SILENCE)

Seigneur, toi qui es notre Dieu et notre Père, en Jésus le Christ tu es venu habiter notre terre.

Et quelle terre ! Nous vivons dans un monde, qui peut être si beau, une terre où nous semons chaque fois des graines avec l'espoir qu'elles vont éclore, où nous plantons des graines pour l'embellir, ou simplement pour se nourrir mais, pour beaucoup d'entre nous, c'est de plus en plus difficile de voir cette beauté.

(silence)

Avec la guerre qui sévit en Ukraine, avec les atrocités en Palestine et Israël, le cynisme des soit disant leaders du monde. Notre terre qui court à sa perte...

Seigneur Dieu, aide-nous à croire en ta bonté, aide nous à soulager ceux qui ont mal, dans leur chair ou dans leur vie, à être présents pour eux.

Sois auprès de ceux qui sont malades, ceux qui souffrent si fort, et ceux qui doivent subir des interventions lourdes. Aide-les à avoir confiance en toi. Aide leurs familles.

Sois auprès de tous les peuples déplacés, ceux qui ont faim, qui sont affaiblis par la maladie.

Que toutes ces horreurs, toutes ces violences n'engendrent pas d'autres haines, d'autres vengeances.

Donne la sagesse à ceux qui nous gouvernent, guide-les pour prendre de bonnes décisions.

Ouvre les yeux à ton peuple où qu'il soit, quel qu'il soit, aux peuples du monde entier, pour qu'ils ne cèdent pas aux sirènes des extrêmes, des extrémistes et autres fanatiques.

Mon Dieu, viens-nous en aide. Le monde, l'humanité que tu as créée, les animaux, les arbres et les fleurs ont tous besoin de toi.

Car nous pouvons te dire : Notre Père, qui es aux cieux ...

Levez-vous pour recevoir de la part de Dieu la bénédiction

Envoi et Bénédiction

Que le Dieu de tendresse qui a relevé Jésus d'entre les morts,
fasse mourir en vous toute mort,
et vous conduise à la Vie !

Que le Seigneur fasse rayonner l'habit de lumière
qu'il a posé sur chacun de vous,
et qu'il vous garde dans son amour !

Que le Dieu de toute promesse
fasse lever en vous la plus belle des moissons
et vous transforme en semeurs de son Royaume !

↑ Que le Dieu des signes et des miracles vous fortifie dans la foi.

Allez en paix,
Dieu veille sur vous.

Amen

Pour conclure, chantons 2 fois au Cantique **62-81 page 1005** *Que la grâce de Dieu*

CLOTURE MUSICALE

BON DIMANCHE A TOUS